
 

 

 

 

 
 

夏休
な つ や す

みが終
お

わりました･･･新
あ ら

たな気持
き も

ちで！ 

 ４４日間
にちかん

という長
なが

い夏休
なつやす

みが終
お

わり、今日
き ょ う

から通常
つうじょう

の学校
がっこう

生活
せいかつ

の再開
さいかい

となりまし 

た。夏休
なつやす

み期間中
きかんちゅう

、子
こ

どもたちはどのような毎日
まいにち

を過
す

ごしていましたか？夏休
なつやす

み前
まえ

 

の生活
せいかつ

と異
こと

なる日々
ひ び

を過
す

ごす中
なか

で、少
すこ

しずつ変化
へ ん か

や成長
せいちょう

があったはずです。毎日
まいにち

一
いっ

 

緒
しょ

にいるからこそ保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

が気
き

づきにくいその“変化
へ ん か

”は、４４日
にち

ぶりに会
あ

う 

仲間
な か ま

や教職員
きょうしょくいん

が気
き

づくこともありますので、夏休
なつやす

み期間中
きかんちゅう

にご家庭
か て い

で気
き

になったことは、遠慮
えんりょ

なく担任
たんにん

や

学年
がくねん

職員
しょくいん

等
とう

に伝
つた

えてください。今日
き ょ う

から再開
さいかい

した学校
がっこう

生活
せいかつ

の中
なか

での教職員
きょうしょくいん

の気
き

づきも、担任
たんにん

等
とう

から機会
き か い

を

捉
とら

えてお伝
つた

えさせていただきます。今日
き ょ う

から新
あら

たな気持
き も

ちで学校
がっこう

生活
せいかつ

を再開
さいかい

した全
すべ

ての台中生
だいちゅうせい

の「心
こころ

の笑顔
え が お

と成長
せいちょう

」を支
ささ

えるパートナーとして、私
わたし

たち教職員
きょうしょくいん

も保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

とのチームワークをさらに高
たか

めてい

くスタートにしたいと思
おも

います。 

今日
き ょ う

の集会
しゅうかい

では、７月
がつ

の集会
しゅうかい

で話
はな

した「誰
だれ

もが気持
き も

ちのよい挨拶
あいさつ

ができる学校
が っ こう

づくりに向
む

けて一人一人
ひ と り ひ と り

の

意識
い し き

を高
たか

めてほしい」ことや「元気
げ ん き

に登校
と う こ う

してくれたことへの感謝
かんしゃ

」を伝
つた

えるとともに次
つぎ

の話
はなし

をしました。 
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パリオリンピックを観
み

て思
お も

うこと・・・ 

 パリオリンピックが閉会
へいかい

しました。私
わたし

自身
じ し ん

、幼少期
ようしょうき

から野球
やきゅう

、水泳
すいえい

、バスケット、テニス・・・と様々
さまざま

なスポーツに親
した

しみ、部活動
ぶ か つ ど う

の顧問
こ も ん

としても、ソフトボール、テニス、野球
やきゅう

、卓球
たっきゅう

と関
かか

わってきましたの

で、オリンピアンたちの姿
すがた

に寝
ね

るのも忘
わす

れて熱中
ねっちゅう

していました。 

 ６月
がつ

末
まつ

の部活動
ぶ か つ ど う

激励会
げきれいかい

では、「日本一
に ほ ん い ち

にならない限
かぎ

り、最後
さ い ご

は負
ま

けて終
お

わり、『悔
く

い』は残
のこ

る。それを次
つぎ

のステージで生
い

かすことが大切
たいせつ

。最後
さ い ご

の瞬間
しゅんかん

にこれまで支
ささ

えてくれた全
すべ

ての人
ひと

たちへの感謝
かんしゃ

の気持
き も

ちを

もってほしい」と伝
つた

えました。オリンピックでは、私
わたし

たちでは想像
そうぞう

できないほどの努力
どりょく

で勝
か

ちとったオ

リンピック出 場
しゅつじょう

の喜
よろこ

びととメダルの期待
き た い

に対
たい

するプレッシャーの中
なか

、結果
け っ か

を出
だ

せた選手
せんしゅ

は「応援
おうえん

してく

れた皆
みな

さんのおかげです」と話
はな

す一方
いっぽう

、メダルが獲
と

れなかった結果
け っ か

に泣
な

きながら謝
あやま

る選手
せんしゅ

もいました。    

試合後
し あ い ご

のインタビュー等
とう

からは学
まな

ぶべき姿
すがた

が多
おお

くあります。皆
みな

さんは誰
だれ

のどんな姿
すがた

や言葉
こ と ば

が印象的
いんしょうてき

で

したか？私
わたし

は、結果
け っ か

を出
だ

すことができなかったレース後
ご

のインタビューでは「頑張
が ん ば

ってきた分
ぶん

だけ無駄
む だ

だったのかな・・・」と涙
なみだ

を流
なが

していた水泳
すいえい

の池江
い け え

璃花子
り か こ

選手
せんしゅ

の帰国後
き こ く ご

のインタビューでの言葉
こ と ば

に特
とく

に

心
こころ

を動
うご

かされました。 

『自分
じ ぶ ん

のためではなく、誰
だれ

かのために頑張
が ん ば

ることが好
す

きなのだと改
あらた

めて気
き

づきました。』 

競技者
きょうぎしゃ

としても世界
せ か い

のトップレベルとなっていた数年前
すうねんまえ

に白血病
はっけつびょう

を患
わずら

い、そこからオリンピックに

再度
さ い ど

出 場
しゅつじょう

するまでにどれほどの挫折
ざ せ つ

や苦
くる

しみがあったのか。病
やまい

との壮絶
そうぜつ

な闘
たたか

いの中
なか

でさえ、『誰
だれ

かの 

ために』と頑張
が ん ば

り続
つづ

けた彼女
かのじょ

の言葉
こ と ば

から、人
ひと

はどう生
い

きるべきかを改
あらた

めて考
かんが

え 

るきっかけとなりました。 

           パリではオリンピックに続
つづ

き、パラリンピックが開催
かいさい

されています。茅ヶ崎
ち が さ き

出身
しゅっしん

のアスリートの活躍
かつやく

も楽
たの

しみですが、生徒
せ い と

の皆
みな

さんには、一
ひ と

つのことに本気
ほ ん き

で取
と

り

組
く

んできたアスリートたちの姿
すがた

や言葉
こ と ば

に注目
ちゅうもく

し、何
なに

かを学
まな

ぶチャンスにしてほし

いと思
おも

います。 

 

 



茅ヶ崎市
ち が さ き し

いじめ防止
ぼ う し

サミットに生徒会
せ い と か い

本部
ほ ん ぶ

役員
や く い ん

が参加
さ ん か

しました！ 

 ８月
がつ

２７日
にち

（火
か

）、毎年
まいとし

行
おこな

われている「茅ヶ崎市
ち が さ き し

いじめ防止
ぼ う し

サミット」に生徒会
せ い と か い

本部
ほ ん ぶ

役員
やくいん

の２名
めい

の生徒
せ い と

が

参加
さ ん か

しました。今年度
こ ん ね ん ど

もオンラインでの開催
かいさい

で、鶴
つる

が
が

台
だい

小学校
しょうがっこう

へ行
い

き、６年生
ねんせい

の児童
じ ど う

と３人
にん

のグループでの

参加
さ ん か

となりました。はじめに教育
きょういく

委員会
い い ん か い

のスタッフによる、一人一人
ひ と り ひ と り

の心
こころ

の状態
じょうたい

 

をコップに入
はい

った水
みず

に例
たと

える「心
こころ

のコップ」の話
はなし

や香川
か が わ

小学校
しょうがっこう

、松浪
まつなみ

中学校
ちゅうがっこう

の 

いじめ防止
ぼ う し

のための取組
とりくみ

についての発表
はっぴょう

を聞
き

き、後半
こうはん

では、グループでのワーク、 

参加
さ ん か

している市内
し な い

全
すべ

ての学校
がっこう

の各
かく

グループでの協議
きょうぎ

内容
ないよう

を共有
きょうゆう

する時間
じ か ん

もありま 

した。終了後
しゅうりょうご

に聞
き

いた、参加
さ ん か

してくれた 2名
めい

の生徒
せ い と

の感想
かんそう

は・・・ 

  ・いじめがダメなことはわかっていたけど改
あらた

めて気
き

づくことができ、それをいろいろな人
ひと

に伝
つた

えていけ 

たらいいなと思
おも

いました。そのためにできる活動
かつどう

を考
かんが

えていきたいです。 

 ・「心
こころ

のコップ」の話
はなし

は初
はじ

めて聞
き

きましたが、鶴
つる

が
が

台
だい

中学校
ちゅうがっこう

の多
おお

くの人
ひと

たちと共有
きょうゆう

したいです。 

 二人
ふ た り

の“伝
つた

えたい”という思
おも

いを受
う

け、二人
ふ た り

の“学
まな

び”を何
なん

らかの形
かたち

にして、鶴
つる

が
が

台
だい

中学校
ちゅうがっこう

が、いじめの

ない誰
だれ

もが安心
あんしん

して生活
せいかつ

できる学校
が っ こう

になるための取組
と り くみ

につなげたいと考
かんが

えます。 

 いじめがよいことだと思
おも

っている人
ひと

はいません。それでもいじめはなくなりません。いじめで苦
くる

しむ生徒
せ い と

を出
だ

さないためには、『いじめはよくない』ということを発信
はっしん

するだけでなく、いじめが起
お

きにくい環境
かんきょう

を創
つ く

     

っていくことも大切
たいせつ

です。そのような誰
だれ

にとっても安心
あんしん

できる環境
かんきょう

づくりの土台
ど だ い

となるのが「あいさつ」で

す。日頃
ひ ご ろ

から、「校歌
こ う か

日本一
に ほ ん い ち

」に続
つづ

き、「あいさつ日本一
に ほ ん い ち

」を目指
め ざ

していきたいと考
かんが

えていますが、今回
こんかい

のい

じめ防止
ぼ う し

サミットでの市内
し な い

の児童
じ ど う

・生徒
せ い と

たちの様々
さまざま

な考
かんが

えを受
う

けて、校長
こうちょう

として、学区
が っ く

の小学校
しょうがっこう

２校
こう

とと

もに、「あいさつ日本一
に ほ ん い ち

の地域
ち い き

（中
ちゅう

学校区
が っ こ う く

）」を目指
め ざ

したいという大
おお

きな夢
ゆめ

が生
う

まれました！ 

 

後期
こ う き

（10月
が つ

18日
に ち

）から給食
きゅうしょく

（デリバリー方式
ほ う し き

）が始
は じ

まります！ 

 既
すで

にお知
し

らせしているところですが、後期
こ う き

から本校
ほんこう

でも給 食
きゅうしょく

が始
はじ

まります。各
かく

ご家庭
か て い

には茅ヶ崎市
ち が さ き し

教育
きょういく

委員会
い い ん か い

から給 食
きゅうしょく

予約
よ や く

システム利用
り よ う

案内
あんない

の一式
いっしき

が届
とど

いていると思
おも

いますが、お申
もう

し込
こ

みはお済
す

みですか？ 

本市
ほ ん し

の中学校
ちゅうがっこう

給 食
きゅうしょく

については、2019年
ねん

から検討
けんとう

が進
すす

められ、今年度
こ ん ね ん ど

と来
らい

年度
ね ん ど

の 2回
かい

に分
わ

けて、全
すべ

ての

中学校
ちゅうがっこう

での実施
じ っ し

となります。中学校
ちゅうがっこう

の 3年間
ねんかん

は心
こころ

も身体
か ら だ

も大
おお

きく成長
せいちょう

する大切
たいせつ

な時期
じ き

であるため、栄養
えいよう

バ

ランスが考
かんが

えられた給 食
きゅうしょく

は、生徒
せ い と

の「成長
せいちょう

」を支
ささ

えるものになります。あわせて、生涯
しょうがい

にわたり、自身
じ し ん

の健康
けんこう

維持
い じ

に努
つと

め、豊
ゆた

かな人生
じんせい

を送
おく

っていかれるよう、「食育
しょくいく

」の充実
じゅうじつ

にもつながるも 

のです。さっそく、9月
がつ

9
ここ

日
のか

（月
げつ

）には、全校
ぜんこう

生徒
せ い と

対象
たいしょう

に、株式
かぶしき

会社
がいしゃ

明治
め い じ

の管理
か ん り

栄養士
え い よ う し

 

による「食育
しょくいく

講演会
こうえんかい

」を開催
かいさい

します。各
かく

ご家庭
か て い

におかれましても、これを機
き

に、毎日
まいにち

の 

食
しょく

に関
かん

する会話
か い わ

が増
ふ

え、生徒
せ い と

たちの健康
けんこう

維持
い じ

や食
しょく

への関心
かんしん

が高
たか

まることを期待
き た い

します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教頭
きょうとう

先生
せんせい

のつぶやき・・・   

 夏
なつ

休
やす

みに東京都
とうきょうと

にあるみずほ証券
しょうけん

株式
かぶしき

会社
がいしゃ

で３日間
か か ん

の民間
みんかん

企業
きぎょう

研修
けんしゅう

を受
う

け、日
ひ

頃
ごろ

学校
がっこう

現場
げ ん ば

では経験
けいけん

できないこと

を多
おお

くさせていただきました。 

 近年
きんねん

、学校
がっこう

教育
きょういく

に取
と

り入
い

れられている金融
きんゆう

経済
けいざい

教育
きょういく

を学
まな

ぶ必要性
ひつようせい

や金融
きんゆう

・証券
しょうけん

会社
がいしゃ

の役割
やくわり

など、これまで専門
せんもん

分野
ぶ ん や

である理科
り か

の勉強
べんきょう

しかしてこなかった私
わたし

には、新鮮
しんせん

な内容
ないよう

でした。  

特
とく

に影響
えいきょう

を受
う

けたことは、企業
きぎょう

における働
はたら

き方
かた

改革
かいかく

の現状
げんじょう

で、一定
いってい

時間
じ か ん

を過
す

ぎると強制的
きょうせいてき

に消灯
しょうとう

になることや

作業
さぎょう

効率
こうりつ

を考
かんが

えた多
おお

くの取組
とりくみ

を紹
しょう

介
かい

していただいたことです。今後
こ ん ご

、学校
がっこう

の働
はたら

き方
きかた

改革
かいかく

を進める
す す め る

上
うえ

で参考
さんこう

にすべき

ことを学
まな

ぶことができた時間
じ か ん

となり、何歳
なんさい

になっても学
まな

ぶ姿勢
し せ い

を忘
わす

れてはいけないと痛感
つうかん

する研修
けんしゅう

となりました。 

 

＊参加した生徒の 

 写真が入ります。 

 


